



## 『50年の気持ちを込めて、ありがとう』



## 110組が金婚夫婦表彰受賞

第48回熊日金婚夫婦表彰式及び阿蘇市金婚式が、9月6日農村環境改善センターで行われました。今年、市内で金婚を迎えたのは昭和31年に結婚した110組のご夫婦。式には95組が出席しました。式では、熊本日日新聞社から表彰状と記念品が贈られ、岩下平助・和子さんご夫婦（遊雀）が出席者代表として受賞しました。また、阿蘇市長からそれぞれのご夫婦へ表彰状が手渡されました。

出席者代表謝辞は井幸光・ヒロ子さんご夫婦（原の口）が行い、幸光さんの「50年の気持ちを込めて、妻にありがとう」という言葉に、会場からも拍手が沸き起こりました。

## 「金婚夫婦表彰受賞者」

渡邊 昭人・トシ子(町1区)	中西 末政・恵子(内牧2区)	河津 信勝・リツ子(道尻)	永尾 今朝利・花子(枳)
友成 隆元・ツキ子(町2区)	松田 正巳・ソメ(内牧2区)	薄井 朝次・マサ子(下役犬原)	仲川 博幸・一重(枳)
中城 秀利・美恵(町2区)	城 龍男・千鶴子(内牧3区)	中嶋 茂一・光子(下役犬原)	家入 幸・チズ子(赤水)
山部 勇・キヌ子(町2区)	堀 正弘・トミ子(内牧4区)	中島 末義・ハルオ(下役犬原)	坂田 尚徳・鈴子(赤水)
岩永 徳雄・民子(北1区)	古閑 博・弓子(内牧5区)	中嶋 善業・ツヅ(下役犬原)	西元 今朝廣・八重子(赤水)
岩下 弘行・トシエ(東1区)	中村 清一・ノブ子(内牧5区)	岩下 義春・エイ子(上役犬原)	藤田 信久・昌子(車帰)
寺川 勝利・イネ(東1区)	森山 善廣・ヤエ子(内牧5区)	村上 正一・裕子(西町)	山本 正徳・タミエ(車帰)
山内 八郎・誠子(東3区)	日田 利信・タミ子(成川)	中山 末義・京子(竹原)	上田 教治・ふみ子(狩尾1区)
甲斐 研一・孝子(西2区)	大倉 安雄・チヨ子(小里)	笹木 晋・ナツ子(蔵原)	松永 末人・タケ子(狩尾1区)
西野 理・安子(古神2区)	花田 哲次・百合枝(小里)	本田 文男・妙子(東黒川)	草尾 今朝利・ヒデ子(狩尾2区)
蓑茂 六郎・靖子(古神2区)	村上 正則・ひさ子(小里)	小桐 龍兒・淑子(坊中)	黒木 道雄・恭子(狩尾2区)
山口 昭一・シズ子(分1区)	中島 春夫・シマエ(南宮原)	池田 精男・トメ子(南黒川)	佐藤 昭三・ミエ子(狩尾2区)
市原 義實・鮎(福岡)	川上 初文・カズ子(湯浦)	中川 賢一・エミ子(南黒川)	佐藤 正廣・トマル(狩尾2区)
衛藤 武夫・チエ子(西仲町)	橋本 和男・和子(湯浦)	末藤 政直・ケサイ(元黒川)	家入 憲照・ハツネ(狩尾3区)
岩永 秀雄・宮子(桜町)	荒木 善美・アキヨ(西湯浦)	高津 豊次・ユミ子(元黒川)	塚本 時正・トシエ(跡ヶ瀬)
齊藤 寛信・ミサエ(福原)	下田 廣行・ミヤ子(西湯浦)	江藤 敏幸・壽美子(北黒川)	中村 太助・ミエ(跡ヶ瀬)
岩永 昭藏・シマエ(古城3の1区)	春山 富夫・リツ子(西湯浦)	長濱 典雄・ミヲ(上西黒川)	川端 貞幸・ミツエ(的石)
古閑 慶次・フヨ子(古城3の2区)	古岡 友晴・エイ子(西小園)	濱野 一・タマコ(上西黒川)	山内 巻雄・ユウ子(的石)
井 八郎・ヨリ子(古城4区)	岩佐 英利・淳子(宇土)	宮本 廣喜・セツ子(上西黒川)	甲斐 今朝時・スメリ(赤仁田)
志賀 勇・千恵(古城4区)	井 幸光・ヒロ子(原の口)	石本 利治・トメ子(下西黒川)	工藤 幸治・トヨ(赤仁田)
寺本 杉男・フセ(古城5の2区)	岩永 今朝義・和子(黒流町)	園田 哲則・ケサミ(下西黒川)	岩下 義則・ヨシコ(坂の上)
岩下 光成・美津子(古城6区)	橋本 綱雄・スミト(黒流町)	村尾 三郎・ミヨ子(下西黒川)	市原 昭雄・マサ子(大道)
三城 正文・ミツ子(古城6区)	坂梨 守男・スマ子(今町)	内牧 重富・チエ(乙姫)	赤尾 三治・民子(立塚)
佐藤 篤・マサ子(上井手)	藤林 雄二郎・マチヨ(今町)	齊藤 義光・アサミ(乙姫)	市原 十三一・アイ子(遊雀)
本田 藤夫・ツヨ(西井手)	森 光雄・幸子(今町)	中嶋 年治・マス子(乙姫)	岩下 平助・和子(遊雀)
池田 則光・クニエ(上西河原)	大和 忠次・テイ子(今町)	本多 積・ミヨ子(乙姫)	久保 幹雄・丸子(仁田水)
甲斐 親人・スマ子(上東下原)	高畠 源治・君子(本村)	橋本 増己・君子(永草)	木元 幸雄・フチ子(滝水)
甲斐 子一・令子(上東下原)	山本 深男・カズ子(本村)	( )は行政区です。	

## 救助技術大会で全国 1 位

### 甲斐隊員が3度目の快挙

8月24日、札幌市で開催された全国消防救助技術大会で、阿蘇広域消防本部の甲斐龍太郎さん(29歳、西町)が、「ロープブリッジ渡過」種目で見事優勝し、日本一に輝きました。出場した競技は、長さ20mのロープを行きは上位、帰りは下位で、往復の早さ、行動の正確さを競うもので、甲斐さんのタイムは16.8秒でした。これまでも2度の優勝経験があります。「優勝と一緒に練習してきた隊員たちのおかげです」と甲斐さん。隊員らの日ごろの訓練を知る地域の人たちからも「彼らの存在は心強い」と喜ばれています。



▲松永消防長(左)、甲斐隊員(中央)

## 阿蘇コシヒカリの収穫が始まる

### おいしい阿蘇の米を毎日の食卓へ

今年も実りの秋を迎え、阿蘇谷の千丁田に小金色に輝く稲穂のじゅうたんが広がり、米収穫の最盛期となっています。

現在、阿蘇市の水田面積は、約4,800haありますが、その中で約3,000haに主力のコシヒカリが栽培されており、減農薬・減化学肥料の「阿蘇コシヒカリ」としてブランド化され、九州を代表するおいしい米どころとなっています。

しかし、ここ数年の異常気象から収量が減収し、今年も日照不足や記録的な長雨により、収量への影響が心配され農家の大きな悩みの種となっています。

収穫された新米が食卓に届くのは11月以降になる見込みです。ぜひ、皆さまのご家庭でも、阿蘇産コシヒカリを毎日の食卓にとり入れていただきますようお願いいたします。

学校給食も100%阿蘇の米

地産地消推進の一環として地元の小中学校の米飯給食にも阿蘇市で収穫された米が提供されています。新米の香りいっぱいの「阿蘇コシヒカリ」がもうすぐ給食でも食べられます。



ぜひご賞味ください！  
～阿蘇のこしひかり～  
阿蘇市の自然の恵みである豊かな水と清純な空気なかで育った米「こしひかり」は、食欲を誘う香りと味わい深いところが特長です。

J A 阿蘇が販売している「阿蘇のしずく(左)」と「阿蘇一の宮こしひかり(右)」→



## 「アルゼンチンとの交流会」阿蘇で開催

### 瀬谷県知事も参加し絆深める

9月24日、アルゼンチンとの文化交流サロンが阿蘇プリンスホテルで、当ホテル主催、アルゼンチン共和国大使館、アルゼンチン政府観光局、アルゼンチン航空の協力で開催されました。日本駐在アルゼンチン大使ダニエル氏は、「日本に駐在するなら阿蘇山を訪れずして日本を去るな」と友人らから言い伝えられたとあいさつ。阿蘇での交流会開催を強く希望されていたようです。県知事はじめ阿蘇市からも市長や、35年前アルゼンチンの日本人学校に3年間勤務していた日吉教育長が参加。アルゼンチンの文化・音楽・食も盛大に披露され有意義な国際交流の機会となりました。



▲アルゼンチン大使ダニエル氏(左手前)

## 「見る」「食べる」「遊ぶ」

### モーモーフェスタ & 第60回阿蘇地域畜産共進会賑う

9月3日、畜産農業協同組合阿蘇支所跡地でモーモーフェスタ & 第60回阿蘇地域畜産共進会が開催されました。

畜産共進会では、今年も優秀な牛馬がせいぞろい。畜産農家の日頃の成果がうかがえました。

あか牛のバーベキューコーナーでは割安であか牛が食べれるとあって、台が足りないほどの賑わいを見せ、子どもスケッチ大会では、熱心に子どもたちが牛や馬を描いていました。また、宮地小学校の「牛舞」と、山田小学校の「虎舞」も披露されました。



▲畜産共進会のようす



▲山田小学校「虎舞」のようす

#### <各部門名誉主席>

褐毛和種	子牛の部	工藤秀則(波野支部)
"	育成1部	岩瀬新次(波野支部)
"	育成2部	山本喜一(尾ヶ石支部)
"	登録牛の部	岩永照雄(宮地支部)

黒毛和種	子牛の部	永富久雄(尾ヶ石支部)
"	育成1部	蔵原吉行(黒川支部)
"	育成2部	江良孝一(波野支部)
"	登録牛の部	井手明廣(中通支部)

種馬	子馬の部	佐藤良一(尾ヶ石支部)
"	育成馬1部	山口八重子(黒川支部)
"	成馬2部	徳永大記(黒川支部)

乳用種	未經産牛の部	山鹿酪農組合
"	経産牛の部	竹原牧場

肉畜の部	G. C. (グランドチャンピオン)
	塚本恭弘(浜川)

<子どもスケッチ大会>
最優秀賞
坂ノ上武志(分2区)



▶スケッチ大会のようす

## 阿蘇の名物「赤ど漬け」、今が旬です！

### 独特の味で人気上々

赤い芋がらを塩漬けた「赤ど漬け」は、阿蘇地方にだけに伝わる珍しい漬物。見た目としょうが醤油で食べると美味しいことから畑の馬刺しとも言われます。阿蘇農産物加工部会(場所: JA阿蘇グリーンショップやまびこ北側)では、16年前、不可能といわれていた赤ど漬けの商品化に成功。以来販路拡大の努力により、全国に赤ど漬けの存在が知られるようになりました。

真っ赤に色づき樽から出された赤ど漬けは今が食べごろ。大切な人へぜひ、送ってあげてください。



## 水泳大会で好成績、山部君兄弟

### アゼリア21プールの選手コースで頑張ってます

8月3日、長崎県佐世保市で開催された第14回九州水研夏季水泳大会(年齢別)で、山部宗一郎君(一の宮中1年)が50mバタフライで優勝、平泳ぎで3位。また弟の山部建太郎君(宮地小5年)が背泳ぎで2位と健闘しました。

二人は低学年からアゼリア21で練習を始め、現在も週3回練習に励んでいます。将来は海上保安官になりたいという宗一郎君。これからも夢を目指しがんばります。



▲山部建太郎くん



▲山部宗一郎くん



▲荒井マツモさん宅での伝達式のもよう

## 100歳のご長寿を祝い

### 内閣総理大臣から表彰

敬老の日にあたり、内閣総理大臣から今年度100歳を迎える方へ慶賀をたたえる表彰状と記念品が贈られました。阿蘇市の受賞者は、阿部義幸さん(小倉)、荒井マツモさん(狩尾3区)、中川スサノさん(下町)、中川リツさん(元黒川)、甲斐スミエさん(立塚)です。熊本県と市がそれぞれの家へ伝達に出向き、本人と、いつも見守っておられるご家族に対しお祝いの言葉を述べました。なお、阿蘇市には現在、100歳を超える方が108歳の佐藤ツヤさん(古神3区)を最年長に、14名いらっしゃいます。

## 強いぞ！阿蘇の空手選手

### 九州大会で入賞多数



8月19日・20日、鹿児島県立総合体育センター体育館で、第26回九州ブロックスポーツ少年団空手道交流大会が開催されました。阿蘇市内の子どもたちが各部門で入賞しました。結果は以下のとおりです。

個人戦組手	小学4年男子の部	優勝	岩永翔汰(内牧小)
"	小学5年男子の部	優勝	江藤夢真(碧水小)
"	中学1年男子の部	優勝	橋本康平(阿蘇北中)
"	中学2年男子の部	3位	村上裕樹(阿蘇北中)
団体戦組手	小学生男子の部	3位	江藤夢記(碧水小6年)、岩永銀汰(内牧小6年)、江藤夢真



## 献血推進に貢献

### 日本赤十字社熊本県支部長から感謝状

9月7日、市役所で、献血功労団体への感謝状贈呈式が行われ、佐藤市長より熊本ユシ工業株式会社 今村利和社長に日本赤十字社熊本県支部長(県知事)感謝状が贈呈されました。

この感謝状は、第42回献血運動推進全国大会で授与されたものです。

熊本ユシ工業株式会社は、平成3年7月に第1回目の献血を実施して以来現在まで15年間、献血推進に事業所ぐるみで積極的に取り組んでこられました。今村社長は、「感謝状をいただいて光栄です。今後とも会社をあげて献血事業に協力し、献血の推進に貢献したい。」と抱負を語られました。



## 社会人軟式野球大会が始まりました。

### 記念すべき第1回目の優勝者はK・S・C

8月22日から29日、農村公園あびかで阿蘇市軟式野球協会(大谷藤哉会長)主催の第1回阿蘇市軟式野球大会が開催されました。阿蘇市長の始球式で試合が開始。第1回目の記念すべき大会とあって、各チーム優勝を目指し、熱戦が繰り広げられました。結果、K・S・C(熊本スコーピオンクラブ)が優勝しました。来年も多くの参加をお願いします。



## これぞまさしく職人技！

### 熊本県シルバー作品展で金賞を受賞

8月22～27日、熊本県立美術館分館で、第18回熊本県シルバー作品展が開催され、彫刻の部に光山宗久さん(西1区)の作品が、見事金賞を受賞しました。

作品名は「十二支」で、その名のとおり干支12体が倒木した阿蘇神社の神木(一本)から彫刻されています。作品は1年の期間を費やし作り上げられました。12年前頃から彫刻をはじめ、主に仏像を彫っていた光山さんは、前回出展した際も銀賞を受賞されています。



▲作品の大きさは、  
横幅約100cm・高さ約80cm



◀ そばの花畑



## 可憐なそばの花が あたり一面を白一色に

### 700万本のそばの花まつり開催

9月10日、JR波野駅北側高原そば畑(6ha)で700万本のそばの花まつりが開催されました。当日はあいにくの雨で会場を波野中学校体育館に移し行われました。そばの花と神楽を一目見ようと多くの観光客が詰め掛けました。会場は横堀岩戸神楽とそば早食い大会等で大いに盛り上がりました。今年は強風の影響の無く、きれいに花が咲き誇り、見るものを魅了しました。お訪れた観光客は「とても綺麗で想像以上に。」

と残念そうでした。皆さん「晴れた日にまた来たい。」と波野高原をあとにされました。

▶ 神楽の舞手も応援  
そばの早食い大会



## 全国の女性農業経営者の集い

### それぞれが熱い思いを語り合う

8月30日、阿蘇いこいの村で、全国女性農業経営者会議第11回全国の集い「かたらんね！熱い思いを火の国で」が開催されました。

今年は熊本県での開催ということで、阿蘇市の吉田マサ子さんが実施・運営されました。

当日は、全国の経営者の話が聞けるとあって、全国各地から熱い思いを聞き、また、語り合うために多くの女性農業者の方が会場を埋め尽くしました。前内閣府男女共同参画局長の名取はにわ氏の講演や、全国で活躍している農業経営者の方々によるパネルディスカッションに熱心に耳を傾けて、私たちに何が出来るか何を為すべきかを議論しました。また、熊本県の潮谷知事も応援にかけつけました。

その後、郷土料理を堪能しながら交流会や夜なべ談義が行われました。



▲名取はにわ氏の講演のようす



## 『ハイ！市長です。』 意見箱を設置しています。 皆様のご意見をお聞かせください。

開かれた市政づくりのため、阿蘇市では、市長に直接ご意見が伝わる「意見箱」を設置しています。誰もが気軽に意見を伝えられるよう意見箱のほか、郵送、電子メール、FAXでもご意見をうけています。

### ▼意見箱の設置場所

阿蘇市役所、内牧支所、波野支所、阿蘇中央病院、  
一の宮図書館、阿蘇図書館

<あて先> 阿蘇市役所「ハイ！市長です」宛て  
〒869-2695 阿蘇市一の宮町宮地504-1  
<FAX> 22-4577  
<メールアドレス> soumu@city.aso.lg.jp

参考にこれまでいただいたご意見の一部をご紹介します。  
なお、いただいたご意見はお名前をふせて「意見箱」横に掲示しています。

### 事例

市役所には、よく赤ちゃんたちがお母さんに抱っこされて来ているのに、すごくタバコのおいがありました。小さい赤ちゃんたちには害になると思いました。

### 回答

公共の施設内においてタバコのおいを強く感じられたということは、非常に残念なことであり、誠に申し訳ありませんでした。市役所の一階は原則として禁煙ですが、来庁されるお客様の中でタバコを吸われる方のために、喫煙所として分煙機をロビーに設置しておりました。しかし、ご意見のとおり、小さいお子さまも市役所には訪れるわけです。よって、分煙機自体も撤去し、10月から『全面禁煙』といたしました。

タバコを吸われる方々には、趣旨をご理解の上、ご協力いただくようお願いする所存です。

## ライオンズ杯阿蘇郡市中学野球新人戦

### 一の宮中学校が優勝

阿蘇一の宮ライオンズクラブ(甲斐誠一会長ほか21人)主催、阿蘇郡市中学野球新人戦大会が9月2日、一の宮グラウンドで開催されました。大会は生徒の健全育成と親睦を目的に始められ今回で7回目。試合は9チームで行われ、結果は、優勝が一の宮中、準優勝が波野中でした。

同様に7月12日、ライオンズ杯グランドゴルフ大会も開催。一の宮支部老人会230人がプレーを楽しみました。



## ボランティア活動 ありがとうございました！

☆根子岳登山道に『道標』を設置☆

阿蘇一の宮ライオンズクラブは、秋の登山シーズンを前に、道に迷わず安全に登山できるようにと、釣井尾根からの登山道に道標を立てられました。また、付近の草きりを行うなど、美化にもご協力いただきました。



# 国体出場おめでとうございます！ 頑張れ選手の皆さん

第61回国民体育大会～のじぎく兵庫国体～が9月30日から10月10日の間、兵庫県で開催されます。「ありがとう心から・ひょうごから」のスローガンのもと、各種目に阿蘇市の方、阿蘇市出身者の方が出場します。頑張ってください。

## 国民体育大会出場選手紹介

### 陸上競技

少年男子A  
110Mハードル 山部達磨(熊工2年、一の宮中出身)

### バスケットボール

成年女子 中島雪枝(鶴屋百貨店所属、阿蘇中出身)

### レスリング

少年男子 榎木野宏晃(玉名工高2年、波野出身)

### 卓球

成年男子 佐藤亮(熊本大学、阿蘇中出身)  
" 佐藤景太(熊本学園大学、阿蘇中出身)

### 相撲

成年男子A 吉田勝雄(九州電力所属、一の宮出身)  
少年男子 江藤豊久(文徳高3年、阿蘇北中出身)  
" 江藤幸長(文徳高2年、阿蘇北中出身)

### 柔道

少年女子 緒方亜香里(阿蘇高1年)  
" 井上愛耶香(阿蘇高2年)

### 剣道

少年男子 桑野優大(阿蘇高3年)  
少年女子 桑野千佳( " )  
" 西岡稚菜( " )  
" 堀野菜穂子( " )  
" 笥恵里佳( " )



※情報をいただいた方のみ掲載しております。



▲岩本さん(左)、西岡さ(右)

## 相撲で日本一！

### 阿蘇北中の岩本幸奈さん

第11回全日本新相撲選手権(中学校は第3回)が、9月17日、大阪府堺市で開催され、阿蘇北中学校2年の岩本幸奈さんが、中学60kg未満の部で見事優勝しました。また、同じく阿蘇北中1年の西岡美里さんも3位と、1年生ながら大健闘しました。

二人は、中学校の相撲部で並ならぬ努力と鍛練で、岩本さんは上手ひねり、上手出し投げが得意。西岡さんは素早い立合いが得意です。これからも彼女たちのがんばりが期待されます。

## 阿蘇郡市で初めての受賞

### 中川竹久さんが公民館優良職員全国表彰

先月、鹿児島県で開催された九州地区公民館活動研究大会で、中川竹久さん(阿蘇市公民館坂梨分館長)が優良職員に贈られる全国公民館連合会表彰(九州で4人)を受賞されました。中川さんは、25年の永きにわたり公民館主事、分館長として生涯学習の振興にあたられ、特に「地域で子どもを育てる」をモットーに、学校では学ぶことが少ない体験学習を取り入れ、町を美しくする運動をはじめ、体力づくりをかねた3,333石段登り、日本童謡音楽館見学、ラジオ体操大会、メッセージ風船飛ばしなどを継続し熱心に取り組まれています。また、阿蘇市防犯パトロール隊の初代隊長としても活躍中です。

